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近日，南通市第一人民医院
心脏血管外科一天内完成了两
台高难度的心脏手术。“是上海
仁济医院的心血管外科的专家
薛松给我们进行的手术。”做完
微创主动脉膜置换的吴英（化
名）告诉记者，因为手术切口很
小，术后引流少，身体恢复较快。

今年60岁的吴英是如皋
人，一个月前她感觉胸痛头晕，
在当地医院检查，结果显示，她
患有风湿性主动脉瓣关闭不全，
需要进行主动脉瓣置换手术。
医院建议她前往上海进行微创
手术。想到要离家去做一台“在
心尖上动刀子”的手术，吴英很
紧张。好在她的儿子打听到，上
海交通大学医学院附属仁济医
院心血管外科主任薛松担任了
市一院心脏血管外科的主任，当
即决定留在南通治疗。

薛松是上海市医学会心脏

大血管外科分会主任委员，在冠
心病、心脏瓣膜病、先天性心脏
病等领域具有丰富的诊治经
验。了解吴英的病情后，薛松团
队与其家属进行了讨论，最终决
定在右侧胸口处切开4~5厘米
的切口代替常规手术中竖切的
15~20厘米的切口。

“微创手术创伤小、恢复快，
但极具挑战。”心脏血管外科副主
任医师申达甫告诉记者，主动脉
瓣置换微创技术是新兴技术，操
作难度大。薛松团队来到市一院
后，将微创手术技术也带进科室。

和吴英同一天进行手术的江
秀（化名）病情更为复杂。“患者有
20多年糖尿病史，并且先天脑动
脉狭窄，伴随慢性心力衰竭，体外
循环手术可能导致脑部缺氧，只
能进行不停跳冠脉搭桥手术。”申
达甫告诉记者，得知手术如此复
杂，江秀决定去上海进行手术。
幸运的是，她遇到了薛松。

薛松是国内最早开展不停
跳搭桥术的专家之一，具有丰富
的手术经验。现在南通地区的
患者如有需要，在市一院就能享
受到薛松团队的手术服务。

据悉，今年10月1日起，薛
松团队的副主任医师申达甫在
市一院开设专家门诊，每周三上
午常态化坐诊，薛松教授也将开
设常态化门诊。薛松团队的加
入让市一院心脏血管外科更有
底气开展复杂心脏外科手术，为
我市有需要的“心病”患者带来
希望。此外，薛松团队也会和市
一院的医生一起为南通地区的
患者进行会诊、讨论复杂病例、
共同进行学术研究，加速心脏血
管外科前进的步伐。

朱颖亮

仁济心脏血管外科专家坐诊市一院
为南通地区心脏病患者带来希望

晚报讯 受冷空气影响，我市出现
降雨和大风天气，环卫工人迎来了一年
一度的落叶清扫“保洁战”。

昨天凌晨，市区永兴大道上，一辆洒
水车开启侧冲模式，将树叶冲在路牙边，
紧跟着一辆洗扫车缓缓行驶过来，沿着
路牙边冲洗边吸扫，将路牙两侧落叶通
过扫刷吸附。洗扫车驾驶员告诉记者：

“我们先冲洗一遍，等保洁员过来清扫的
时候会轻松很多。”

伴随着大风、降温天气，城区道路两
侧落叶增加。这些落叶不仅影响环境卫
生，而且容易造成安全隐患。当天，清扫
保洁员朱建和同事们正忙着将人行辅道
的落叶清扫聚拢装袋，再由垃圾收集车
集中清运。朱建一边装袋往垃圾收集车
上运，一边告诉记者：“昨天大风一起，今
天再一降温，落叶飘得满地，幸好我们水
车和洗扫车先冲洗了一遍，主次干道我
们只要再清理一遍就可以，主要集中力
量清扫人行道。”

为确保主城区环境干净整洁，保障
群众安全出行，兴环公司迅速安排部
署，要求各作业部门夜间水车开启侧
冲，将路面落叶冲至路牙边，再由洗扫
车进行洗扫，减轻白天保洁清扫人员劳
动强度，白班保洁清扫人员加强主次干

道及人行道落叶清扫，确保路面无大面
积积存落叶。

“兴环环卫近2000名环卫工人每天
在岗在位，加大道路机械化清扫、冲洗频
次。”兴环环卫筹备组副组长倪建华介
绍，面对大风天气带来落叶增多问题，他
们迅速部署，调整作业冲洗模式，人机配
合、协调作战，为群众营造整洁有序的城
市环境。 记者蒋娇娇 通讯员吕春连

秋风秋雨，扫落叶
环卫工人迎来清扫保洁战

晚报讯 “现在好了，停车不用再费
劲搬车上来，放学时也不会影响通行
了。”不少细心的市民这几天发现，市区
北濠桥路南侧的人行道出入口有了新变
化，原本竖直的路缘石被改造成簸箕形
的三面缓坡，方便市民驾驶自行车、电动
车轻松上下。

北濠桥路两侧商铺林立、车水马
龙，每日前往南通中医院、南通中学和
市民广场的人们络绎不绝。虽然人行
道上规划了非机动车停车位，但由于缺
少上下缓坡，想要把非机动车停放进去
却不容易，不少车主只能选择将车辆停
放在非机动车道上，不仅影响了路面交
通，还极易造成安全事故。

“了解到群众反馈的问题后，我们与

交警、城管等部门联合踏勘、商定方案，
及时开展改造工作。”市市政设施管理处
路政管理科科长杨桂云介绍，市政部门
对沿线人行道进行重新规划，在北濠桥
路南段西侧人行道共修建了6处无障碍
坡道，将人行道降低到与马路同一个高
度，方便行人及非机动车、轮椅等出入。

记者从市市政和园林局了解到，瞄
准市民出行难、停车难问题，南通分三期
开展停车秩序专项整治，一共涉及36个
路段，结合轨交恢复和重点城建工程同
步提升，合理增设停车泊位，加强无障碍
设施衔接，累计施划机动车位3197个、
非机动车位28070个，有效缓解城市停
车压力，提升市民幸福感。

记者蒋娇娇 通讯员李映晓

骑车上下不过坎

北濠桥路人行道缓坡改造到位

昨天，保洁员在环城西路清扫落叶。
宋诚林

晚报讯 5日，世界沙滩排
球职业巡回赛挑战赛海口站落
幕，南通名将朱玲娣和队友曹舒
婷联袂夺得女子组亚军。

此前几天比赛，朱玲娣和曹
舒婷击败了美国队、加拿大队后
冲进四强。5日中午进行的半决
赛，朱玲娣/曹舒婷遇到立陶宛
队，对方前排队员身高近2米，
她的拦网对中国组合形成较大
威慑力，中国队比分一度落后。
中局过后，朱玲娣和队友加强了
发球攻击性，给对手制造了较大

冲击，比分实现反超，以21∶14先胜
一局。第二局，朱玲娣和曹舒婷乘
胜追击，以21∶18奠定胜局。

决赛对手是目前世界排名第4
的巴西选手，朱玲娣/曹舒婷整体实
力明显逊色一筹，以0∶2不敌对手，
最终获得本站比赛亚军。

朱玲娣今年30岁，身高1米78，
她技术全面、弹跳出众，颇有男运动
员风格。今年9月，朱玲娣开始和曹
舒婷合作，海口站摘取银牌将增添
这对新组合的信心，有利于在今后
比赛中取得新突破。 记者王全立

11月 4日上演的全国首届
学生青年运动会男子110米栏公
开组决赛，代表南京队参赛的南
通小将张子俊以13秒26的佳绩
夺冠。张子俊今年19岁，1米88
的身高，矫健的跨栏英姿，颇似当
年的“翔飞人”，国人对男子110
米栏的独有情结，让这名19岁新
星成为赛场内外的焦点。

南通市体育运动学校田径队
教练成卫民是张子俊的启蒙教
练，成教练告诉记者，张子俊在读
5年级时，被推荐到体校。“当时他
个头一般，吸引我的是他的腿型，
得知他爸爸身高1米86，我第一
感觉是，这个小孩适合练跨栏。”

张子俊在成卫民手下练了7
年，去年年底入选江苏省田径
队。在南通训练期间，起初几年
张子俊并不显山露水，2017年冬
训期间他个头长高了，技术和力
量也提高了。2018年江苏省运动
会，他以14.90秒多的成绩轻松夺
得冠军。此后几年，张子俊一直是
所在年龄段的江苏一号选手，在国
内也是佼佼者，夺得过2019年全
国U16田径锦标赛亚军、2020年
全国体校田径锦标赛冠军。

2022年，张子俊参加了中国
田径队跨栏集训，当时接受了名
帅孙海平的指点，孙海平认为他

的优势是速度快、力量强，但跨栏技
术细节方面还有欠缺之处。

去年9月，张子俊入选江苏省
田径队。本赛季开始参加全国成年
组比赛，从年初的室内赛后来的室
外赛，年内先后参加了五六场比赛，
全国大奖赛日照站夺得第5名，全
国锦标赛获得第6名。“在省队训练
期间，张子俊的下栏、压栏动作有所
改进，进省队前他的110米高栏最
好成绩是14秒23，目前成绩提高
到13秒70。”

南通没有组团参加首届学青会
的任务，此次张子俊代表南京队参
赛，预赛、决赛他两次打破个人最好
成绩，弟子的飞速进步让成卫民欣
喜不已，“此前1米栏（注：学青会比
赛栏高为0.991米，业内习惯称1米
栏，成年组采用的是1.067米的高
栏），我和他说过，争取今年达到13
秒30，没想到这次比赛他超额完成
任务，成绩一下子提高了0.27秒。”

据了解，目前张子俊的高栏成
绩达到13秒70，在江苏省现役选
手中实力排第二。成卫民认为，今
后两三年应该是张子俊长成绩的最
佳时期，目前他的百米速度达到10
秒78，如果在速度方面有所提升，
同时结合技术方面的改进，今后几
年成绩有希望上升到新台阶。

本报记者王全立

世界沙排职业巡回赛挑战赛海口站

南通名将朱玲娣摘银

南通冒出个“小刘翔”
全国首届学青会两破个人PB夺冠


